





692.109

EL Mercurio,  
27-Abril-69, pag. 5.

## Obras y Autores

# Pedro Lastra: "Y Eramos Inmortales"

Por NORMAN DEL SOLAR

Su caso es intrascendente poeta que sigue, con un granito fino, la estación de quienes consideran de poeta. Deja pasar sin impasión su buen número de años entre el poesía y su segundo y breve volumen, para respetar, por último, en larguillosas silencios con una levedad sotociniana de poesía que difiere levemente entre los poetas de su generación, casi todos ellos activos, dispuestos tal vez a la abundancia si no los cortara el peso el reflejo de agujetas de cualquier poeta editor. Tiene veintidós años —1933— cuando se le celebra su libro inicial: "La sangre en alto". Es un poeta serio, valeroso, sencillo. En 1959 publicó "Tránsito a la muerte". Los que frecuentaron la poesía de la Ruta chilena en el poeta de estos años otros más desparpajado en su transparente sensiblería. Y ahora tendría que decir lo mismo: igual y diferente también, porque no pierde el tono, la medida; pero sí, efectivamente, se le reconoce de inmediato, no porque sospeche que ha habido en él un cambio que le distingue y difiere. Poco cambio en el de la estancia. Su poesía arroja lejos todo ostentación. No lo necesita. El poeta basca y encuentra la palabra justa, la expresión simple. El sentido recibido se orienta, se dirige, la intensidad de la miseria, la gracia inocente. Poeta desnudo, limpia. Miseria, porque a veces el poema está constituido de un solo verso. No hay duda que tienen una extensión superior a la de un par de respiraciones profundas. Entre límites tan breves y sencillas un poeta y su mundo, en decir, tiempo que cambia de continuo, espacio que se dilata.

Cada vez sus poemas más evidentes que el 1959 que más vale se compone de eliminación. Lo esencial, nada más, y que cada instante su expresión varía. Muestra constante de poesía de hoy —mujer y pluma— avances, una voluntad e imaginación, siempre con los mismos queridos en espaldas de tal creación y dentro la dominante expresión, esa impresionable descomunal que resulta difícil poesía una conciencia cabal de que la palabra sueña trabajando la conciencia poética, cuando se entrega a su propia autorización de sonar, de transmitir, de significar por su certeza y riesgo. Palabra vigilada en poesía que nocede a tales pautas, siendo a la función que ha de desempeñar en el poema que es el uno el

por ejemplo —la excesosidad y excentricidad de la loba— no le desvirtúan. Está en todo momento protegida por su condición de poeta. Esto equivale a manifestar que de la vida y de los hombres no hay nada que le resulte ajeno. La poesía es para él exploratoria, gélida de conocer, diligencia de los sentidos, gitanos espíritus.

Hay un anticipismo, titulado "Sencillo", que expresa el inicio del libro y de la clave de la obra. Lamento en seguida:

## Y eramos inmortales.

cuatro flojas dibujan juntas en el libro  
el Gran Jefe piel roja cosa un remiendo  
sus hermosas medias que cruce siempre  
sus manos  
y sus antenas con orgullo.

Esto es una encrucijada hacia la infancia. Una posible introducción al Juego de la vida. O sea, con otras palabras, una entraña al mundo de los niños, que no son sino el otro sentido de nuestra realidad de cada día.

Pedro Lastra, en este breve conjunto de poemas, nos muestra su artillería: viene de tristes vividas en la vida, que contiene alegrías —o mejor, la capacidad de tenerlas— y va cruzando los años con el niño que fue, dando participación en su vida de hombre, y así, entre amigos, aficionados, recorren el mundo presente. Se dicen, confundidos:

No te preocupas, ya vendrá la noche,  
tratarás de dormir con tus fiambreras,  
después de un largo dialogue  
de palabras cruzadas.

No te dejes ganar por la impasibilidad.

Esto puede ser la noche de un alma que se retira y consigue en el soñiego, en la soledad, la vida diurna, sensible, que se convierte con los demás, hoy a este refugio "un abrigo de palabras cruzadas", un encanto que se analiza y cultiva en el secreto balance de las entrañas de la vida. En este proceso de modos y sentidos, de allanarse al fondo de lo que se es, el resultado nace por la incertidumbre, la duda, y también la esperanza. Tres materialismos valiosos para la feja de poesía.

Pedro Lastra viene a la vida con una dura cariñosa que no tiene, entre los labios que acaricia, la angustia, estremecida. Escucha en "Nuevos ruidos para Despiertos":

# **Pedro Lastra: "Y éramos inmortales" [artículo] Claudio Solar.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Solar, Claudio, 1926-2010

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1969

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pedro Lastra: "Y éramos inmortales" [artículo] Claudio Solar.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)